



Ayuntamiento de Jerez

Participación Ciudadana

ACTA PLENO DEL CONSEJO LOCAL DE VOLUNTARIADO

FECHA: 6 de mayo de 2025 a las 12:00 h

LUGAR: Sala Multiusos CS Blas Infante

ASISTENTES:

- Carmen Pina Lorente, vicepresidenta primera
- Juan Bautista Jiménez Morales, vicepresidente segundo (Plataforma de Voluntariado de la Provincia de Cádiz)
- Milagros Rodríguez Barba, O.N.C.E.
- Pina D'Ambrosio Coiro, Voluntarios por Otro Mundo
- Luis B. Bononato Vázquez, Fundación CES Jerez (Proyecto Hombre provincia de Cádiz)
- M^a Ángeles Contreras Jiménez, AFA La Merced
- Félix Cáceres Marcos, Cáritas Diocesana Asidonia - Jerez
- David Rodríguez Gómez, ADIFI Jerez
- M^a del Carmen Menacho Holgado, DIV Mujer
- José Antonio Álvarez Pacheco, Asociación Juvenil Inter
- Florencio Román García de Veas, ASMELT
- María Roldán Rocha, SILOÉ
- Inmaculada Santos Sánchez, Cruz Roja
- Ruth Herrera González, CEAIN
- Leticia García Díaz, PROYDE
- María Medina Celis, Asociación de personas con discapacidad TILES
- Carmen Collado Jiménez, Grupo Municipal Socialista
- Eva Cordón Villanueva, Servicio Municipal de Participación Ciudadana
- Carmen Marina Luque Roldán, Servicio Municipal de Juventud
- Manuel Bustillo Diosdado, Servicio Municipal de Medio Ambiente
- Nuria Ramírez García, Servicio Municipal de Igualdad
- Pablo Sizuela Caballero, Servicio Municipal de Participación Ciudadana

Secretaria: Pilar Viaña Real



ORDEN DEL DÍA

1. Saludo.

La vicepresidenta primera, Carmen Pina Lorente, saluda a las personas asistentes y agradece su presencia.

2. Actividades previstas para 2025.

Se realiza un repaso a las actividades previstas para este año 2025.

2.1. Crea Voluntariado

Se exponen las cifras de participación en los CREA Voluntariado de 2024 y se avanzan los datos de 2025.

En 2024 se continuó con el CREA Voluntariado, con cuatro sesiones en centros educativos:

- IES La Granja. 2 FEBRERO 2024
- IES Santa Isabel de Hungría. 30 abril 2024
- IES Coloma 24 de mayo de 2024
- IES Coloma 25 octubre de 2024

Ha participado, entre todas las sesiones, un total de 21 asociaciones y se atendió, según datos de los IES, a 1850 alumnos:

1. Hogar La Salle
2. Fundación Mornese
3. Autismo Cádiz
4. Asociación Española Contra el Cáncer
5. ASMELT
6. OXFAM Intermón
7. AJ Inter
8. Asociación Hypatia de amigos de la Biblioteca UCA
9. Madre Coraje
10. Cruz Roja



11. Asociación Asperger TEA Cádiz
12. Cáritas Joven
13. Aspanido
14. Afamedis
15. AFA La Barca
16. ONCE
17. AJ Bululú
18. AFEMEN
19. Plataforma de Voluntariado
20. AFANAS
21. PROYDE

La planificación para este año es la siguiente:

FECHA	CENTRO	Nº ENTIDADES	PARTICIPANTES
31/01/2025	IES Andrés Benítez	14	367 alumnos/as 20 profesores/as
11/02/2025	IES Lola Flores	8	280 alumnos/as 12 profesores/as
04/03/2025	IES Seritium	8	300 alumnos/as 15 profesores/as
28/03/2025	La Salle Buen Pastor	13	230 alumnos/as 10 profesores/as
9/04/2025	María Auxiliadora	SUSPENDIDO	
30/04/2025	Albariza	8	
13/06/2025	SAFA		
TOTAL PROVISIONAL			1.177 alumnos/as 57 profesores/as

Se informa que se han comunicado todas las fechas a las entidades para favorecer la planificación, pero se van haciendo convocatorias para cada encuentro.

Hay entidades que nos han comunicado que les viene mejor los viernes, y en general, es el día que se suele recomendar a los centros, pero estamos atendiendo la fecha que ellos piden.



2.2. Posibilidad de recuperar los espacios en Onda Jerez.

Por parte de Participación Ciudadana se expone que el año pasado hubo un cambio de programación en Onda Jerez que propició un cambio de formato del espacio de voluntariado, en el que, en vez de ir las entidades al plató, iría un cámara y un redactor a la sede de la entidad, lo que para nosotros nos pareció mucho más rico a priori. Con ese sistema, también cambiaba la manera de organizarlo. Antes había un día fijo, y desde Participación se organizaba el cuadrante y se citaba a la entidad. Ahora, como no se grabaría en un día ni horario fijo, la producción la haría Onda Jerez, y Participación se limitaba a pasarle un cuadrante orientativo con los contactos, que ellos además podían reorganizar en función de la disponibilidad de la entidad, etc.

Al final este sistema no resultó operativo porque era muy complicado de organizar y de cuadrar la disponibilidad de la asociación, redactor y cámara.

Este año nos hemos propuesto, desde Participación, recuperar el espacio y se ha hablado con Onda Jerez. Desde la televisión municipal están dispuestos a recuperar el formato inicial en el que las asociaciones son las que visitan el plató, pero nos explican que la televisión sin imagen no es televisión, y las entrevistas sin planos de las asociaciones o sus actividades que las enriquezcan (lo que se llama planos recurso) hacen que el formato pierda calidad y dinamismo. Para ello proponen que las entidades les faciliten con antelación algún vídeo de su sede o de sus actividades, grabado en **formato horizontal**, con teléfono móvil o cámara de la propia entidad. Ya en su momento, pedíamos vídeos para tener planos recurso, pero la mayoría de las entidades no los facilitaba.

Se explica que se entiende que hoy en día, con los teléfonos móviles es muy sencillo cumplir esta condición, que parece proporcionada para que la entrevista tenga mayor calidad (que al final beneficia a la propia entidad), pero queremos que sea algo que sea conocido y aceptado por el Consejo, y que establezcamos el sistema.



Se traslada que la comisión vio conveniente lanzar una convocatoria a las entidades que quieran participar, aceptando las nuevas condiciones, y que se vaya llamando a las que se inscriban.

Para mayor operatividad, se recuperarán los espacios a partir de septiembre-octubre. Desde Participación Ciudadana se facilitarán instrucciones para orientar esos vídeos antes del verano, con la recomendación de dar protagonismo a las personas voluntarias, ya que el objetivo de este espacio es la captación de voluntariado.

2.3. Línea de trabajo Voluntariado y Discapacidad.

Se recuerda que ya se planteó el año pasado la posibilidad de trabajar para favorecer la integración, mediante el voluntariado, de personas con discapacidad, siendo un tema necesario pero que contaba con la reticencia, a priori, de muchas entidades. También la Escuela de Otoño de Voluntariado organizada por la plataforma a nivel nacional se centró en esta realidad.

En este sentido se informa de que en el formulario del catálogo de voluntariado, a modo de primer sondeo, se introdujo la siguiente pregunta: ¿Disponen de programas de voluntariado para cuya ejecución puedan contar, entre los perfiles adecuados para los cometidos que vayan a desarrollar, con personas con diversidad funcional o también de personas con problemas de salud mental?

Se da cuenta de lo hablado en la Comisión de Pleno respecto la posibilidad de crear un grupo de trabajo específico con entidades que ya hayan tenido experiencia en esta materia y con entidades de voluntariado del ámbito de la discapacidad.

También, que a la hora de dar forma a esa línea de trabajo, la Comisión de Pleno vio fundamental hacer partícipe a la Oficina Municipal de Atención a la Discapacidad. Su trayectoria, su conocimiento de las diversas capacidades y de experiencias de integración, hacen que sea la compañera de viaje ideal para este trayecto, de modo que sea un tema analizado desde el prisma del



voluntariado y también desde la perspectiva de las personas con capacidades diversas.

Se abre la posibilidad de sumarse al grupo de trabajo, para el que se contará con la Comisión de Pleno. Se anima especialmente a incorporarse a las entidades de Discapacidad. Se abrirá la posibilidad de sumarse al Grupo de Trabajo por correo electrónico, y si es necesario, se invitará individualmente a entidades cuya experiencia y aportación pueda ser interesante, aunque no formen parte del Consejo. *(Con posterioridad al Consejo, la Asociación Tiles comunica por correo electrónico que se ha planteado a la Junta Directiva y han decidido sumarse al Grupo de Trabajo).*

En función de los resultados del Grupo de Trabajo, se irán planteando acciones al Consejo.

3. Evaluación del DIV 2024.

Se expone que el pasado año se celebró el Día Internacional del Voluntariado (DIV) con una doble acción: De un lado se puso en marcha la exposición de fotografías sobre el Voluntariado en Jerez, en la Sala Paúl, a finales de noviembre, y, de otro, se realizó el acto institucional de reconocimiento al voluntariado en su día, 5 de diciembre. La exposición se realizó con un nuevo material, y con el patrocinio de la Fundación Albor.

El acto del Día 5 también adoptó un formato algo diferente, intentando que fuera un acto más dinámico, pero que a la vez tuviera algo de contenido. Así, se hizo el recorrido de los 18 años del consejo, tuvimos testimonios de Mari Ángeles Contreras Jiménez y Montserrat Martín de la Mota, como responsables de voluntariado y persona voluntaria (además de ser protagonistas de los primeros años), y también se habló del CREA Voluntariado con una profesora, Mercedes García Viñuelas, del IEAS Andrés Benítez, que nos dio su feed back de la actividad.

También se hizo un pequeño reconocimiento a Antonio Gómez, por su nombramiento como hijo adoptivo de Jerez, y ya después, la



parte más institucional de la entrega de algún recuerdo a las entidades de voluntariado, en este caso, una copia de la foto de la exposición.

El espacio también era novedoso. Quizá es pequeño, pero con los técnicos de Paúl se pudo aprovechar con esa forma de semicírculo-triángulo, y el hecho de no haber un escenario alto, ayudó a crear un ambiente de mucha cercanía.

En general, las personas asistentes evaluaron el evento de manera positiva. Como aspecto a mejorar, se señaló el retraso en el inicio del acto.

4. Propuesta para el Día Internacional del Voluntariado 2025.

Se informa de que en la comisión se aportaron varias ideas. Se habló de unirnos a algún festival ya existente, de alguna campaña que provocara la interacción y también se valoraba muy positivamente algo participativo, como el año que se elaboró el mosaico del monumento, y algo que sirviera de campaña.

Tras valorar diversas posibilidades y recogiendo las ideas de la comisión, **desde Participación Ciudadana** se propone la idea de hacer un mural colectivo en la calle, con un taller participativo dinamizado por profesionales, y que, como contenido, entre otros elementos tenga la frase HAZ VOLUNTARIADO EN GRANDE y poner los ámbitos del voluntariado, con algún dibujo que los identifique. Para ello se están buscando posibles ubicaciones y también se abre a las sugerencias de posibles sitios por parte de las entidades.

En la comisión de Pleno se planteó la propuesta de hacer un homenaje al voluntariado de Jerez que se desplazó a Valencia para ayudar en las tareas de reconstrucción de la DANA. Está el voluntariado de Protección Civil y habría que ver si ha habido desplazamientos de voluntariado de otras entidades de nuestro catálogo, acorde a la ley del voluntariado.



Se plantea que el acto del Día Internacional del Voluntariado podría consistir en la inauguración del mural y hacer el homenaje al voluntariado de la DANA en el mismo lugar.

5. Preguntas y Sugerencias

Luis Bononato (Proyecto Hombre) sugiere la posibilidad de que desde el Consejo o en otras formaciones de Participación Ciudadana se trabaje sobre la Inteligencia Artificial y su uso en las entidades de voluntariado. En este sentido Leticia García (PROYDE) comenta que ella precisamente va a participar en un curso sobre Inteligencia Artificial diseñado expresamente para entidades sociales y que podría facilitar el contacto de la entidad formadora.

Siendo las 12.45 horas, y sin más temas que tratar, se levanta la sesión.